

# #GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 22/2024



## Bundespolitik aktuell

Das **Bundeskabinett** hat am 22. Mai 2024 den Entwurf eines [Gesundheitsversorgungsstärkungsgesetzes](#) (GVSG) beschlossen. Ziel ist es, die ambulante Versorgung insbesondere in ländlichen und strukturschwachen Regionen zu verbessern. Der vorliegende Entwurf wird von verschiedenen Akteuren kritisiert, da das Gesetz nicht geeignet sei, die eigentlichen Ziele zu erreichen.

Der **GKV-Spitzenverband** fordert eine Umverteilung der Apothekenhonorare, um [Landapotheken](#) finanziell zu stärken. Laut Verbandschefin **Stefanie Stoff-Ahnis** sollen flächendeckend versorgende Apotheken auf dem Land durch höhere Vergütungen gegenüber städtischen Apotheken in Innenstadtlagen wirtschaftlich bevorzugt werden, um die Versorgungsqualität in ländlichen Regionen zu stärken.

## Von Arendsee bis Zeitz

Der Magdeburger Gesundheitsunternehmer **Uwe Strehlow** ist [neuer Vorstandsvorsitzender](#) der E-Rezept Enthusiasten. Der 2022 gegründete Verein setzt sich für die Einführung des E-Rezepts in Deutschland ein, um die Digitalisierung im Gesundheitswesen voranzutreiben und die Patientenversorgung zu optimieren. Neben Strehlow gehören **Ruth Philipp**, **Ralf König**, **Christian Klose** und **Bernhard Calmer** dem Vorstandsgremium an.

Die **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg** sucht für ein neues Projekt sportinteressierte Senioren. Das [Projekt "SeKiB – Senioren bringen Kinder in Bewegung"](#) zielt darauf ab, Chancengleichheit und Gesunderhaltung von Vorschulkindern zu fördern. Seniorinnen und Senioren werden an der Universität in bewegungspädagogischen Konzepten geschult, um anschließend ehrenamtlich in Kindertagesstätten altersgerechte und sportartübergreifende Bewegungsangebote für Kinder im Vorschulalter zu betreuen.

Laut dem **Statistischen Bundesamt** mussten im Jahr 2022 in Sachsen-Anhalt 732 Personen aufgrund von [Fettleibigkeit \(Adipositas\)](#) stationär in einer Klinik behandelt werden. Dies entspricht einem Anstieg von 62 Fällen gegenüber dem Vorjahr und sogar 433 mehr als im Jahr 2012. Mit einer Rate von 34 Behandelten je 100.000 Einwohnern lag das **Land Sachsen-Anhalt** unter dem bundesdeutschen Durchschnitt von 41.

**Dr. Dr. Kügler**, Ärztlicher Direktor des **Krankenhauses Seehausen** und Chefarzt der Klinik für Innere Medizin und Internistische Intensivmedizin, hat die [Leitung der Zentralen Notaufnahme](#) übernommen und dafür die Zusatzbezeichnung "Klinische Akut- und Notfallmedizin" erworben. Diese Qualifikation bereitet Ärzte auf die Erstdiagnostik und Ersttherapie von Notfallpatienten sowie auf Situationen mit vielen Patienten gleichzeitig vor.

Die **Universitätsmedizin Halle** setzt in emissionsintensiven Bereichen weiter verstärkt auf [umweltschonendere Lösungen](#). Mit Hilfe effizientere Narkosegeräte und umweltverträglicherer Narkosegase soll so insbesondere in den ressourcenintensiven Bereichen Anästhesiologie und Intensivmedizin die CO<sub>2</sub>-Bilanz verbessert werden. Das Gesundheitswesen ist in Deutschland für etwa fünf Prozent der Treibhausgas-Emissionen verantwortlich.

## Kurz und knapp

Laut einer aktuellen Studie des **Bundesinstituts für Bevölkerungsforschung** gehört Deutschland in Westeuropa zu den Schlusslichtern bei der [Lebenserwartung](#). Seit Beginn der 2000er Jahre sei die Sterblichkeitslücke zwischen Deutschland und den anderen westeuropäischen Ländern relativ stetig angewachsen.

Am kommenden Samstag, den 01. Juni, findet der [Tag der Organspende](#) statt. Ziel dieses Tages ist es, auf das komplexe und gesellschaftlich relevante Thema der Organspende aufmerksam zu machen. Laut aktuellen Studienergebnissen der **Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung (BZgA)** sagen acht von zehn Befragten, dass sie eine Organspende befürworten.